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Всероссийская декада инвалиде 
В Международный день инвалидов, 3 декабря, стартует 

Всероссийская декада инвалидов. Программу ее проведения 
в нашем городе подготовило Североморское городское 
правление Всероссийского общества инвалидов. 

Симптоматично, что в Североморске декада открывается 
не массовым мероприятием, а посещением инвалидов, на-
ходящихся на лечении в Центральной районной больнице. 
Затем, 4 декабря, в ДК «Строитель» состоится большой кон-
церт, посвященный Дню инвалидов Девизом концерта изб. 
раны слова: «А счастье нужно всем». 

Предполагается, что во время декады инвалиды посетят 
кинотеатр «Россия» по билетам, приобретенным со скидкой 
50 процентов, верующие — смогут побывать в православном 
храме в Мурманске. 

Североморское городское правление Всероссийского об-
щества инвалидов, возглавляемое Зинаидой Алексеевной Ни-
китченко, провело в канун декады большую подготовитель-
ную работу, сумев привлечь к участию в осуществлении го. 
родской программы всероссийского мероприятия многие 
коллективы, десятки добровольных помощников. Организа-
торы декады позаботились о том, чтобы каждый из ее уча-
стников ощутил заботу и внимание, на которые так скупо 
наше непростое время. 

Е. ИВАНОВ. 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА СЕВЕРСМОРСКА 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
От 21.10.93 г. № 491 г. Североморск 

Об усилении контроля за продажей 
алкогольной продукции. 

основании Указа Президента Р Ф от 11.06.93 г. № 918 
восстановлении государственной монополии на производ-

ство, хренение, оптовую и розничную продажу алкогольной 
продукции» и постановления администрации Мурманской 
области от 17.08.93 г. № 301 «Об усилении контроля за вы-
пуском и продажей алкогольной продукции» 

П О С Т А Н О В Л Я Ю : 
1. Утвердить уточненный режим предприятий, торгующих 

алкогольными напитками (приложение № 1). 
2. Разрешить продажу алкогольной продукции в вечернее 

и ночное время следующим предприятиям: 
2.1. Розничной торговли до 23 часов: 
— компания «Диамвнд»: 
магазин «Боцман» — ул. Кирова, 6; * 
магазин «Шкипер» — ул. Комсомольская, 1. 
— Североморский рыбкоол: 
магазин «Коммерсант» — ул. Головко. 
2.2. Предприятиям общественного питания до 03.00 часов: 
— ТОО «Бригантина»: 
ресторан «Океан» — ул. Ломоносова, 1; 
к а ф е «Бригантина» — ул. С . Застава; 
— ТОО «Чайка»: 
ресторан «Чайка» — ул. Советская; 
— МП «Гея»: 
бар в столовой «Девятка-сервис» — ул. Комсомольская ,20; 
— ИЧСП «Елистратовы»: 
кафе «Альме» — ул. Пионерская, 20. 

ем остальным предприятиям и физическим лицам, осу-
"гтвлжющнм предпринимательскую деятельность без обра-

зования юридического лица, — до 20 часов в предприятиях 
розничной торговли и до 23 часов в предприятиях общест-
венного питания. 

3. Отделам торговли и защиты прав потребителей (М. С . 
Городкова, А . Н. Попова) в срок до 15 декабря 1993 г. про-
верить наличие сертификатов на алкогольные напитки во 
всех предприятиях, независимо от форм собственности и 
подчиненности. 

При отсутствии сертификатов продажу алкогольных напит-
ков прекратить и представить материалы на аннулирова-
ние лицензии. 

4. Запретить продажу алкогольной продукции, в т. ч. и 
пива, с рук, лотков, автомашин, в мелкорозничной сети, а так-
же в необорудованных и неприспособленных для хранения 
и продажи такой продукции помещениях (приложение № 2). 

5. Начальнику отдела торговли (М. С. Городкова): 
5.1, Разрешить выдавать лицензии на срок не более ка-

лендарного года при наличии следующих документов: 
решение органов местного самоуправления о выделе-

нии в аренду нежилых помещений; 
договоры на аренду нежилых помещений; 

— заявки на выдачу лицензии. 
5.2. В срок до 31 декабря 1993 года проверить правомер-

ность выданных лицензий на право торговли алкогольными 
напитками с учетом действующих договоров аренды и пред-
ставить необходимые материалы на аннулирование лицен-
зии в случае, если нарушены установленные договором 
аренды требования. 

6. Данное постановление опубликовать в газете «Северо-
морская правда», с введением в действие с момента его 
принятия. 

7. Контроль за выполнением настоящего постановления воз-
ложить на первого заместителя главы администрации Май-
кову В. С . с информацией о ходе выполнения в январе 
1994 и 1995 гг. 

В. ВОЛОШИН, 
глава администрации г. Североморска. 

к а 

У В А Ж А Е М Ы Е СЕВЕРОМОРЦЫ! 
Кандидат в депутаты Совета Федерации 

по Мурманскому избирательному округу 
№ 51 

ПОБЕДИНСКАЯ Людмила Васильевна 
приглашает вас на встречу 4 декабря в 17 
часов в Дом офицеров флота. 

Группа поддержки. 

КАНДИДАТ КОЛЬСКОГО СЕВЕРА 
Встреча избирателей Североморска с А. Козыревым 

27 ноября столица Северно-
го флота принимала высокого 
гостя — министра иностранных 
дел России А . В. Козырева. 
Это второй визит министра в 
Североморск, который он по-
сетил впервые в прошлом го-
АУ. 

На этот раз его приезд сов-
пал с избирательной кампани-
ей. 

Как известно, руководитель 
внешнеполитического ведом-
ства баллотируется в Государ-
ственную Думу от Мурманской 
области по 116-му избиратель-
ному округу в качестве канди-
дата от блока «Выбор России». 

В Североморском Доме офи-
церов флота состоялась встре-
ча избирателей с министром-
кандидатом. 

Во вступительном слове Анд-
рей Владимирович сформули-
ровал основные мотивы, побу-
дившие его вступить в избира-
тельную борьбу, наметил про-
грамму возможной депутат-
ской деятельности. В частнос-
ти, он подчеркнул, что при 
всей широте информирован-
ности ему, как лицу, занимаю-
щему высокую должность в 
правительстве, необходимо 

ощущать живую связь с рос-
сиянами, чтобы лучше знать их 
жизнь, насущные проблемы, 
чтобы уметь более активно 
влиять на процессы, происхо-
дящие в стране. Заметил, что 
в своей работе ему порой не 
хватает такого мощного под-
спорья, как мнение рядовых 
избирателей. 

Министр выразил готовность 
поработать над совершенство-
ванием общероссийского зако-
нодательства, и в том числе — 
касающегося жизни северян, 
обеспечивающего им социаль-
ные гарантии, предусмотрен-
ные для жителей Крайнего Се-
вера. 

В заключение Андрей Вла-
димирович сказал, что счита-
ет для себя честью быть кан-
дидатом в депутаты, кандида-
том от северян. 

Большая часть встречи была 
посвящена ответам на вопро-
сы избирателей. Вопросы за-
давали разные, порой нелице-
приятные, касающиеся полити-
ческого курса правительства 
по широкому кругу проблем, 
иногда выходящие за преде-
лы компетенции руководите-
ля внешнеполитического ве-

домства, и тем не менее, по-
жалуй. ни один из них не ос-
тался без внимания. 

В ходе ответов на ^вопросы 
министр неоднократно призы, 
вал североморцев голосовать 
за Конституцию, без которой, 
по его словам, невозможно 
дальнейшее продвижение Рос-
сии по пути реформ. 

Довольно обнадеживающе 
прозвучали слова Андрея Вла 
димировича о том, что нако-
нец-то из пугала мирового со-
общества Россия стала равно-
правным партнером в решении 
международных вопросов. 

Оптимистичен был и его 
прогноз относительно строи-
тельства Вооруженных Сил 
России. Оно, по его словам, 
будет идти по пути качествен 
ного обновления в соответст-
вии с принятой военной докт-
риной. 

На встрече присутствовали 
глава областной администра 
ции Е. Комаров, командующий 
Северным флотом адмирал О. 
Ерофеев, представитель Пре-
зидента РФ И. Меньшиков и 
другие официальные лица. 

Т. СМИРНОВА. 

Биографическая справка 
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42 года. Потомственный дипломат. Ро-
дился в Бельгии. Не чужд исторической 
науке: защитил кандидатскую диссерта-
цию. До того как прошел все ступени дип-
ломатической карьеры от референта до 
министра иностранных дел России, успел 
поработать на заводе. 

А . В. Козырев владеет несколькими ино-
странными языками, является автором книг 
по международным вопросам. 

Женат, имеет дочь. 

Увлекается живописью, литературой, фи . 
лософией. 

У молочного завода—юбилей 
Одному из основных пищевых предприятий нашей флот-

ской столицы Североморскому молочному заводу испол-
нилось двадцать лет. Много это или ^лало! Если сравнивать 
прошедшие годы с быстротечной человеческой жизнью, то, 
конечно, для производства это не возраст. Молочный завод 
в Североморске начал строиться в 1970 году. Оглядываясь 
назад, думаешь, что такое замечательное событие было дей-
ствительно совсем недавно. 

Первым директором строя-
щегося предприятия стал А , С . 
Бобров, который, к сожале-
нию, из-за несчастного случая 
не мог возглавить производст-
во. Затем на протяжении де-
сяти лет на заводе сменилось 
восемь руководителей. Сегод-
ня на предприятии осталось 
всего два человека, трудовая 
биография которых начиналась 
вместе с рождением завода. 
Среди них аппаратчица Н. А . 
Клипова, 

— Двадцать лет вашей жиз-
ни прошли здесь, на заводе. 
Вы не жалеете об этом? — 
спросила я у нее. 

— Конечно, нет. За два де-
сятилетия все было — и труд-
ности, и проблемы свои, но 
рос завод, и мы росли вместе 
с ним. Сначала ассортимент 
изготавливаемой нами продук-
ции был небольшим. Это се-
годня благодаря новой техно-
логии мы имеем возможность 

более полно удовлетворять 
спрос жителей всего города. 
Помню, в 1973 году первый 
творог, который мы изготови-
ли в цехе, так и не попал на 
прилавки магазинов — в своем 
коллективе съели! Но только 
за первый месяц нашей рабо-
ты на производстве мы дали 
150 процентов плана. 

А В. П. Пашенцев, бессмен-
ный электрик, отдавший много 
лет предприятию, поделился 
своими мыслями: 

— Сейчас работать у нас 
стало спокойнее. Чувствуешь 
себя увереннее, я честно ска-
жу, благодаря нашему дирек-
тору Галине Лукиничне Смир-
новой. которая уже почти де-
сять лет возглавляет произ-
водство. 

На торжественном собрании, 
посвященном двадцатилетию, 
Галина Лукинична вместе с 
профсоюзным комитетом позд-
равила родной коллектив с 

юбилеем. Были вручены па.» 
мятные подарки. Никто в этот, 
день не был забыт, но особое 
внимание, конечно, заслужили 
ветераны завода1— В. Пашенч 
цев, Н. Клипова, Л, Фомина, 
Е. Таранова, Л. Блинова, Н« 
Петрова. Не забывают на пред^ 
приятии и тех, кто ушел на зач 
служенный отдых — это вете-
ран Великой Отечественной 
войны В. Колесникова, М. Сте* 
панова, А. Брозовская, 3. Кржи* 
жановская. Вместе со всеми 
они отмечали юбилей 'ззвода« 

Поздравить производствен* 
ников предприятия пришло 
много гостей, среди них —• 
глава администрации Севере* 
морска В. И. Волошин. Прие-
хали по этому торжественно.» 
му поводу молочники из Мон-
чегорска и Апатит, а также 
председатель комитета сель-
ского хозяйства администрации 
Мурманской области Л. А. Ро-
манова. 

У коллектива молочного за-
вода — добрая и прочнея ре* 
путация среди горожан. Зало-
гом ее остается всегда высо-
кое качество столь необходи-
мой североморцам пищевой 
продукции. 

М. ТРЕГУБЕККО. 
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Кто и зачем идет в парламент 
Почему я поддерживаю 

«Выбор России» 
«Хочу, чтобы люди улыба-

лись друг другу». Так озагла-
вил корреспондент газеты 
«Комсомолец Заполярья» ин-
тервью с председателем Сою. 
за предпринимателей Мурман-
ской области Натальей Нечае-
вой, 

Это 1имя должно быть из-
вестно жителям города. 8 1990 
году Наталья Георгиевна бал-
лотировалась в Верховный Со-
вет России по Североморско-
му избирательному округу и 
уступила начальнику политиче-
ского управления Северного 
флота А. Селиванову. 

Ныне Нечаева — кандидат а 
депутаты Совета Федерации по 
51 му избирательному округу. 
Вместе с Вячзславом Василье-
вичем Волковым, заместителем 
руководителя администрации 
Президента, она представляет 
в списках демократические си-
лы России. 

По большому счету, намере-
ние, изложенное в заголовке 
интервью, не может быть ква-
лифицировано как серьезный 
тезис предвыборной програм-
мы, хотя на признеть его тро-
гательным в состоянии разве 
что начисто ожесточившийся 
человек. 

Деловая же часть еэ планов 
fca будущее представлена па-
кетом идей, связанных с соци-

альной защитой северян. Если, 
стае депутатом Совета Феде-
рации, председатель Союза 
предпринимателей Мурмана 
добьется принятия хотя бы 
программы переселения севе-
рян-пенсионеров в избранные 
ими места проживания, это с 
лихвой оправдает вручение Не . 
чаевой депутатских полномо-
чий, 

А вот другой заголовок, из 
газеты «Известия». Его автор 
— лидер российских комму-
нистов Г. Зюганов. С чем же 
идет на выборы председатель 
ЦИК КРФ? Лейтмотив замысла 
как раз и содержит заголовок. 
А звучит он так: «Мы созда-
дим в новом парламенте силь-
ную патриотическую оппози-
цию». 

Есть у Зюганова и конкрет-
нее замыслы, которые он на-
мерен осуществить в преде-
лах нашего Отечества, но лич-
но меня они ке вдохновляют. 

В предвыборной кампании 
продолжается период по-
литических дебатов, прес-
са еще именует этот 
процесс конкурсом или 
поединком программ. Вполне 
естественно, что полемика пе-
ред лицом многомиллионной 
армии избирателей выглядит 
как некий предвыборный фей-
ерверк, расцвеченный всеми 
крзсками политического спект-
ра. 

Но когда взглядишься в это 
многоцветье эмблем и флагов, 
вслушаешься в разноголосицу 
откровений и недомолвок, по-
размышляешь над сутью услы-
шанного и увиденного, ясно 
различишь два потока намере-
ний и планов. Одни идут в 
парламент строить и созидать, 
другие — путаться под ногами, 
сеять сомнения, посильно 
разрушая только что выстроен-
ное. Заранее моделируется 
внутрипарламентская ситуа-
ция, хорошо известная россия-
нам по басне И, А. Крылова, 
в которой фигурируют Лебедь, 
Pa:t и Щука. 

Естественная для стран зре-
лой демократии апелляция к 
праву всякой социальной груп-
пы общества на выражение 
своих интересов через парла-
ментские институты у нас за-
ведомо трансформируется в 
фарс. С одной стороны, по-
тому что на очередной волне 
политизации российской жиз-
ни явились на свет божий 
весьма малочисленные полити-
ческие группы, успевшие обза-
вестись «паспортами» партий. 
За этими группами никто не 
стоит, кроме сотни-другой 
людей, вознамерившихся по-
пытать силы в политике. 

С другой — имеет место 
спекулятивная попытка некото-
рых политических лидеров при-
дать своим собственным поли-

Анатомия дезинформации 
Предвыборная борьба сей-

час в полном разгаре. Канди-
даты в депутаты Совета Фе-
дерации, например, уже ветре, 
чаются с избирателями. Па-
раллельно ведутся «сражения» 
между соперниками за умы, 
души и голоса северян. И хо-
рошо бы циаилизозанно, как 
полагается. Но вот определил-
ся лидер предвыборной кам-
пании — общественно-полити-
ческое движение «Выбор Рос-
сии», который персонифициру-
ет идею глубинных социально-
экономических реформ, пре-
образований, если угодно, и 
вот уже соперники выискива-
ют пресловутый «компромат» 
на кандидатов в депутаты от 
этого движения. 

И вот уже муссируется те-
|ка «сахара», который якобы 
выдавали в областном центре 
в обмен(П) на подписи в под-
держку кандидата в депутаты 
Совета Федерации Н. Г. Неча-
евой. Говорят, что уже об 
этом пишут центральные сред-
ства массовой информации. Ну 
очень непорядочный прием в 
предвыборной борьбе! Поза-
быто-позаброшено самое важ-
ное, самое главное в полити. 
ческой рекламе — этическая 

сторона. Нельзя дискредитиро-
вать соперников!!! Сб этом, 
например, размышляет Илья 
Цветков на стрзницах возрож-
денной газеты «Утро Россж»... 

Итак, что же происходило на 
самом деле с «раздачей» са-
хара в городе Мурманске? А 
вот что. Областной Союз пред-
принимателей, который объе-
диняет предприятия нозых 
форм собственности — его 
возглавляет кандидат в депу-
таты Совета Федерации Ната-
лья Георгиевна Нечаева — 
давно занимается благотвори-
тельностью. В качестве приме-
ра могу привести одну из" 
предпоследних акций Союза 
предпринимателей. Медицин-
ский центр «Русь» на безвоз-
мездной основе, скажем так, 
принимал мурманских пенсио-
неров и малоимущих граждан 
— это было аккурат во время 
проведения Дня пожилых лю-
дей. Каждый пришедший в ме-
дицинский центр «Русь» полу-
чил тогда услуг более чем на 
30 тысяч рублей. 

Так было и с раздачей са-
хара. В первые дни этой ак . 
ции, кстати, имени Нечаевой 
в списке кандидатов в депута-
ты... не было. Союз предпри. 

нимателеи проводил очеред-
ную акцию во благо пенсио-
неров и малоимущих. И од-
нажды собиравшие подписи 
люди принесли несколько лис-
тов с фамилией Нечаевой 
— пожилые люди поста-
вили свои подписи в под-
держку человека, который за-
ботится об их благе. Толь-
ко тогда Наталья Георгиевна 
Нечаеза включилась в предвы-
борную избирательную кампа-
нию. 

Кстати, эти «сахарные лис-
ты» мирно покоятся в сейфе 
председателя областного Со-
юза предпринимателей и ни-
какого отношения к подпис-
ным листам не имеют. 

Негоже смешивать благотво-
рительную акцию и сбор под-
писей за кандидатов в депута-
ты. Но кому-то эта дезинфор-
мация и дискредитация хоро-
шего человека выгодны. Вы. 
годны? Кому именно? Вопро-
сы риторические. И ответа не 
требуют: налицо некрасивая 
подоплека предвыборной борь-
бы... 

В. МАТВЕЙЧУК, 
сотрудник предвыборного 

блока «Выбор России». 

КАК СПАСАЛИ МОРЯКА 
Тяжелый авианесущий крей-

сер «Адмирал Флота Совете, 
кого Союза Кузнецов» нахо-
дился в море, когда началь-
ник медслужбы корабля ка-
питан медицинской службы 
Н. Олексик доложил команди. 
ру. что е амбулаторию пос-
тупил тяжелобольной — мат-
рос Г. Алахвердов. Предполо-
жительный диагноз: пробод-
ная язва. 

Срочно требовалась опера. 
Ция. Но провести ее на ко-
рабле было невозможно из-за 
отсутствия необходимых пре-
паратов, в частности, для 
проведения анестезии. Реше. 
ние главного хирурга СФ , пе-
реданное с берега, было одно, 
значным: больного эвакуиро-
вать. Вертолет-спасатель, пред-
назначенный для этой цели, 
подготовили к вылету с палу-
бы корабля. Вертолетчиков не 
пугала темнота северного не-
ба. Однако оперативный де-
журный ВВС флота запретил 

использование летательного 
аппарата: у экипажа вертоле-
та закончились сроки допуска 
к ночным полетам. 

А время шло. Жизнь чело, 
века оказалась под ощутимой 
угрозой. 

Было принято решение пе-
редать больного на судно 
вспомогательного флота, ко-
торое специально для этого 
вышло из Северодвинска. Но 
путь в точку якорной стоянки 
крейсера оказался неблизким. 
Поэтому на «Кузнецове» бы-
ла сыграна учебная тревога: 
«Корабль экстренно к бою и 
походу приготовить». Экипаж 
выполнил все операции, пере-
крыв норматив. Корабль дал 
ход. Все — от командира 
корабля до матроса — 
чувствовали ответственность за 
судьбу товарища. 

Если при ветре 14 метров » 
секунду и пятибалльном вол-
нении моря посчитали риско-
ванным поднять в воздух ко-

рабельный вертолет, то не ме-
нее опасно было подойти к 
громаде крейсера крохотному 
суденышку водоизмещением 
около тонны. Но благодаря 
высокой выучке швартовых 
команд все обошлось благо-
получно. Больного, привязан-
ного к носилкам, северомор-
цы передали с борта на борт. 

Многие моряки, спасая че. 
ловека, проявили тредицион. 
ную флотскую взаимовыручку. 
И все же остался после этого 
эпизода, думаю, не у одного 
меня, неприятный осадок. Раз-
ве это нормально, когда флаг , 
ман флота — тяжелый авиа-
несущий крейсер не может 
ради спасения человеческой 
жизни использовать вертолет-
спасатель? Пожалуй, об этом 
стоит задуматься всем тем, 
кто отвечает на флоте за по. 
искозо-спасательные работы. 

Лейтенант 
А. ЧУДНОВСКИЙ. 

(«На страже Заполярья»), 

тическим претензиям статус 
интересов того или иного слоя 
населения. Я, например, никак 
не могу понять тех, кто идет 
за Жириновским. Помнится, он 
начинал к&к гарант дешевой вод-
ки, а ныне размахивает импер-
скими знаменами. Реализация 
любой из национал-российских 
идей Жириновского означает 
только одно: войну. 

Не надо себя обманывать, 
не надо строить иллюзий отно-
сительно построения парла-
мента по принципу представи-
тельства различных оттенков 
общественного интереса. Есть 
две реальные силы, которые 
борются за места в будущем 
верховном органе представи-
тельной власти России: это сто-
ронники экономических ре-
форм, демократических пре-
образований и их противники. 

Мы пришли к нынешним вы-
борам через тяжелейшие ис-
пытания, невообразимые поте-
ри, через боль и кровь ок-
тября. Как же будет обидно, 
если понесенные жертвы и 
нравственные раны, от кото-
рых никто не оказался застра-
хованным, ничему нас не нау-
чат, и мы опять увидим повод 
для восторга в том, что полу-
чим парламент, разодранный 
на клочки политических фрак-
ций, с «непримиримой», пусть 
даже и очень патриотической 
оппозицией, которая будет с 

парламентской трибуны ос 
корблять Президента и поли 
вать помоями демократов. 

Только политически однород-
ный парламент, вооруженный 
новой Конституцией, принятой 
в том виде, в котором она из. 
лагается президентским про-
ектом, сможет действительно 
служить ВСЕЙ СТРАНЕ. Сегод. 
ня стране, как минимум, нужны 
твердая власть, политическая 
стабильность, нормальная рабо-
та экономики и гарантирован-
ный правопорядок. Будет ли 
у парламента возможность 
обеспечить все это, если в нем 
вновь начнутся межблоковые 
баталии? Хватит с нас оппози. 
ционной возни. Хочется видеть 
энергичную работу парламен. 
тариев на благо всех нас. 

Пусть у власти останутся те, 
кто начал и продолжает поли-
тику реформ. Это самый вер 
ный способ не превратить де 
ло поистине исторической важ-
ности в своего рода долго-
строй. Мы уже сооружали не-
что целых, семьдесят лет и 
вряд ли использозали это вре-
мя рационально. 

Нам говорят: без oni 
нельзя. Но пустите 
кое реформ в парламент, и 
вы получите новый виток по 
литического кризиса. 

Офицер запаса 
А. МЕЛЬКИК. 

Статистика — о ценах 

Платные услуги 
не дорожают? 

Думаю, многие читатели сог-
ласятся, что очень трудно в 
нашем городе устроить ребен-
ка в дошкольное учреждение, 
но если кому-то повезло и ре-
бенок попал в ясли-сад в но-
ябре, то редко у кого из ро-
дителей-«счастливчиков» не 
вызвала удивление плата за 
посещение. 

С 1 ноября она возросла в 
10 раз по сравнению с октяб-
рем. Так, в муниципальном до-
школьном учреждении она 
поднялась с 67 руб. до 670 
руб. за день, а в ведомствен-
ном — с 67 руб. до 661 руб. 
Средняя по России стоимость 
одного дето-дня составила 198 
руб., причем размеры ее ко-
леблются от 30—50 руб. в 
Черкесске и Белгороде до 500 
руб. в Хабаровске. 

В то же время цены и тари. 
фы на платные услуги при-
остановили свой рост: кварт-
плата, плата за электроэнер-
гию, в парикмахерских, в мас-
терских по ремонту холодиль-
ников, мебели, прокат холо-
дильников и телевизоров, ус-
луги химчистки, пошив паль-
то, платья, брюк. Тарифы 

здесь остались пока на уров-
не прошлого месяца. 

Плата за проживание в об-
щежитии на ул. Фулика, 9, воз-
росла на 78 процентов, сейчас 
за месяц проживания плата 
составляет 3563 руб., но те, 
кто размещается в обще^ 
на ул. Фулика, 1, зап/ 
чительно меньше, всего "7Т36 
руб. за месяц. 

Дом быта на ул. Советской, 
22, увеличил плату за ремонт 
обуви по сравнению с октяб-
рем на 13 процентов, в то вре-
мя как ремонт обуви в мас-
терской на ул. Сивко, 2, цены 
на услуги не изменил. 

Цены, как погода, неустой, 
чивы, от них бросает то в жар, 
то в холод. День на день не 
приходится. Можно купить де-
сяток яиц за 750 руб. в воен-
торге, а можно и дешевле, за 
480 руб., в рыбкоопе, крупу 
манную можно купить в одном 
магазине по цене 58 руб. за 
1 кг, а в другом — по 200 руб-
лей. 

Заметное сближение цен 
розничной торговли и рынка 
при одновременном сезонном 
снижении цен наблюдалось на 
картофель и овощи: 

Наименование продукта 
Средние Средние 
розничные цены 
цены рынка 

Картофель 
Капуста свежая 
Лук 
Свекла 
Моркоаь 
Яблоки 

В розничной торговле наи-
более ощутимо по сравнению 
с прошлым месяцем повыси-
лись цены на продовольствен-
ные товары: масло раститель-
ное на 33 процента, рыбные 
консервы на 50 процентов, кон-
сервы мясные на 70 процен. 
тов, смеси сухие молочные на 
крупяной основе на 78 про-
центов. Наибольший прирост 
стоимости В истекшем перио 
да наблюдался в торговле на 
хлебопродукты. Сейчас батсн 
«Хибинского» обойдется вам в 

233 
350 
740 
470 
480 
840 

200 
270 
650 
450 
450 
800 

253 руб., а «Белореченского» в 
310 руб. 

Незначительно, но все ж0 

повысились цены на молоко и 
кисло-молочные продукты, на 
8,7 процента. 

Цены на непродовольствен-
ные товары претерпели сле-
дующие изменения: швейные 
изделия подорожали на 5 
процента, а ткаии шелковые и 
шерстяныз на 50 процентов. 

Г, ОВЧАРОВА, ' 
экономист. 


